

EXTREMADURA Y EL MAR

Mensaje de anuncio y agradecimiento al Conde de Ruiseñada

EXCELENTISIMO SR..

En nombre de los Excombatientes de la Vieja Extremadura, la fuerte y adusta Región que dió a España los mejores florones de su Imperio, la que con Nicolás de Ovando inició la Colonización Hispanoamericana injertando en el Mundo recién descubierto los gérmenes de una gran Comunidad Social a base de un movimiento migratorio hispánico estatalmente organizado; la que con Hernán Cortés fundó el núcleo de una nueva España mantenedora del espíritu latino de Unidad de Ley y de Civilización frente a la indeterminación protestante del espíritu del norte; la que con Hernando de Soto y Alvar Núñez Cabeza de Vaca recorrió amplio espacio del suelo de los Estados Unidos dando fe de su existencia ante la Conciencia Europea; la que con Pizarro, Valdivia, Alvarado, Orellana, Sánchez de Badajoz y de Sande, abrió a España los horizontes inmensos sobre los que proyectó su afán de universalidad; la que colocó en los Altares a aquel San Pedro de Alcántara hecho como de raíces de árboles y que nosotros veneramos como la encarnación más señera de nuestra Región Extremeña; la que con Forner sigue fiel al espíritu de la España tradicional; la que con el Padre Faustino Arévalo actualiza el sentido cultural isidoriano, y la que por último y para no sobrecargar este Mensaje, avisa a España y a Europa a través de la visión casi profética de Donoso Cortés del peligro amenazante proveniente del Este; en nombre de esa Extremadura, repito, vengo hoy a traer este Mensaje anunciador del obsequio de una Imagen de la Virgen de Guadalupe, la Virgen Negra que simboliza y representa toda la devoción y todos los afanes de aquella España Católica del Siglo XVI y cuyo espíritu queremos ver actualizado para hacer efectivo nuestro resurgimiento.

Al patrocinio de la Virgen de Guadalupe se acogió Colón en su primer viaje de regreso de las Indias Occidentales, convirtiéndola en abogada de esta travesía trasatlántica que después han hecho tantas naves. Nuestra iniciativa al devolver

su nombre a las viejas rutas, no es revolucionaria sino tradicionalista; si bien está presente en nuestro ánimo la verdad de la sentencia latina, «Nihil innovetur nisi quod Traditum est». Y en cierta manera, el patrocinio de la Virgen de Guadalupe sobre estas olas del Atlántico es tradicional e innovador a la vez. Tradicional en su versión europea: la de Roma, la de las Villuercas, la de Zentaschova detrás ya del telón de acero, innovadora en su versión del Tepeyac, en su versión indohispánica.

Esta devoción a la Virgen de Guadalupe, cuyas dos faces, una europea y otra americana es como la síntesis de la devoción mariana; es la que nos mueve a los Excombatientes Extremeños infantes un día de una milicia que tiene a la Inmaculada por Patrona, a mantener en alto el nombre de Guadalupe como consigna de conocimiento para el nuevo Destino de España en lo Universal.

Por imperativo histórico la región que fué adelantada de España en la geografía de un Nuevo Mundo, debe ser adelantada de España en la ideología de un nuevo mundo que necesita de idea y de palabra creadora. Que la Virgen de Guadalupe haga a España la merced de este descubrimiento, con derecho de capitania sobre un Mundo perdido en la confusión.

Y para terminar este Mensaje de anuncio y de agradecimiento, permitidme hacer referencia cordial a la Tradición marinera que desde vuestro puesto de Gerente de la Trasatlántica Española representáis siguiendo así las huellas patrióticas de vuestra Casa y al hecho de haber servido también a la Patria durante la Cruzada en la Vanguardia, como corresponde a quien se precia de llamarse hombre y español sabedor de que la primera virtud viril no digo humana, es el valor. Gracias Juan Claudio Güell y Churruca, por habernos dado oportunidad para la exaltación de unos valores religiosos e históricos que tienen en esta Imagen de la Virgen de Guadalupe genuina representación, y que Ella proteja vuestra empresa marinera con la gracia de la fortuna que yo en nombre de los Excombatientes extremeños os deseo.

Bilbao, Agosto de 1953. — El Delegado de Excombatientes de Cáceres, RICARDO BECERRO DE BENGOA.

Excelentísimo Señor Conde de San Pedro de Ruiseñada, Presidente-Gerente de la Compañía Trasatlántica Española.

Copia de la notificación del acto a las Excelentísimas Diputaciones Extremeñas, como Corporaciones representativas de la Región.

Tengo el honor de poner en conocimiento del pleno de esa Excelentísima Diputación Provincial Extremeña, que el día 14 de Agosto a las cinco de la tarde tuvo lugar en Bilbao la solemne bendición y entrega de la imagen de la Virgen de Guadalupe que en nombre de Extremadura y a través de la representación política de los Excombatientes de Cáceres, con la que estoy investido; he donado, para que el símbolo más alto y representativo de la espiritualidad y del patriotismo extremeños, no estuviera ausente de esa ruta de universalidad que son los mares y que un día nuestras figuras más gloriosas y nuestros hombres más representativos hubieron de recorrer para colocar el laurel del triunfo sobre la frente de esta Región que un día fué adelantada de España.

Leyó el Mensaje de entrega en nombre de la Asociación de Amigos de Guadalupe, filial de la Delegación de Excombatientes para la defensa y exaltación de nuestros valores espirituales religiosos e históricos, la Duquesa de Veragua, esposa de Don Cristóbal Colón Carvajal, comandante del Patrullero V-18; por la gran devoción que tuvo el gran almirante de Castilla a nuestra Virgen Negra, peregrino de su devoción un día en Guadalupe y mensajero del nombre un 5 de Noviembre de 1493 sobre las tierras del Mundo recién descubierto. Poniendo así la tradición de un esclarecido linaje al servicio de la actualización de nuestro vernáculo Centro Religioso e Histórico. Esa ha sido nuestra intención.

Siendo firmada el acta de entrega por la Duquesa de Veragua en nombre de la Asociación de Amigos de Guadalupe, por mí en nombre de los excombatientes Extremeños, por Doña Carmen López-Montenegro de Oriol en nombre de las Mujeres de A. C. Extremeña, por el Sr. Bilbao hermano del Presidente de las Cortes Españolas en nombre de las Diputaciones Extremeñas y testificando el mismo los Sres. Conde de Ruiseñada, Presidente-gerente de la Compañía Trasatlántica Española, S. A. y Don Lucas Oriol Urquijo; registrándose en la misma y en la copia que obra en el archivo de la Asociación el recibí del Capitán de la Motonave «Guadalupe», Don Eusebio de Aguirre, que en sinceras palabras nos hizo llegar el emocionado y profundo agradecimiento de él como Capitán, de la oficialidad y de la tripulación; por el recuerdo que Extremadura les dedicaba a través de la representación de sus excombatientes. Bendijo la Imagen el Vicario General de la Diócesis de Vizcaya por ausencia desde hacía días del Obispo de la Diócesis y estando presentes las autoridades

des de Vizcaya, de quienes hubo de recibir toda clase de apoyos y facilidades en las gestiones preparatorias del acto que resultó dentro de su sencillez, admirable. Lo hago constar así por si esa Diputación haciéndose eco del sentir de esta Delegación de Excombatientes estima cortés agradecer a las autoridades de Vizcaya su fraternal y político gesto.

La Delegación de Excombatientes de Cáceres, a través de su filial la Asociación de Amigos de Guadalupe, cree haber cumplido así un imperativo nacido de la tradición, la historia y la oportunidad política, ya que la Virgen de Guadalupe es el símbolo del Patriotismo Extremeño y talismán de su Unidad. Esa Virgen, ante la que se postraron los titanes de nuestro Imperio como Hernán Cortés y con cuyo nombre en los labios murieron muchos humildes y heroicos soldados extremeños en nuestra última Cruzada de Liberación, cuya razón fué la defensa de esos sagrados valores espirituales religiosos e históricos relegados en la conciencia estúpida de algunos a segundo término, ante la prevalencia de otros valores materiales y contingentes, pero cuya trascendencia y virtualidad como valores operantes y perennes han de figurar en la categoría de preferentes para los que siguiendo el pensamiento de Donoso Cortés saben que «Ningún hombre que ha alcanzado la inmortalidad, ha fundado su gloria sobre la verdad económica; todos han fundado las naciones sobre la base de la verdad social, sobre la base de la verdad religiosa».

Por levantar a Extremadura sobre la base de la verdad religiosa, venimos desarrollando una acción que si en la apariencia de los sucesos es modesta en su valor intrínseco y en su fecundidad va marcando la ruta de un efectivo resurgimiento.

Dios guarde a S. S. muchos años.

Santander, 24 de Agosto de 1953.—El Delegado, R. BECERRO DE BENGOA.

ILMO. SR. PRESIDENTE DE LA EXCELENTISIMA DIPUTACION.

ENTREGA DE LA IMAGEN DE LA VIRGEN DE GUADALUPE A LA MOTONAVE DE ESTE MISMO NOMBRE



Acto de bendición y ofrenda de la Imagen, por el Ilmo. Sr. Vicario General de la Diócesis de Vizcaya



La Duquesa de Veragua leyendo el discurso de entrega de la Imagen donada por la Asociación de Amigos de Guadalupe. A la derecha, el Capitán de la motonave, D Eusebio Aguirre y a la izquierda, el Conde de Ruiseñada, Presidente Gerente de la Transatlántica. (Fotos Claudio)